

# Informe semanal de la situación de la campaña

## 2008/2009 de hortícolas protegidos

### Semana 17 (del 17 al 23 de abril)<sup>1</sup>

La subida de las temperaturas en la mayor parte de Europa y la prolongación de las horas de luz, han favorecido un fuerte incremento de las producciones centro europeas, en detrimento de las importaciones hortícolas almerienses y granadinas. Este hecho ha perjudicado enormemente las cotizaciones de productos como pepino, berenjena y calabacín que continúan depreciándose durante una semana más.

Las cotizaciones de **tomate** mantienen la tendencia alcista de las últimas semanas. El tomate larga vida se cotiza entre 0,67-0,71€/kg, el tomate rama entre 0,80-0,84€/kg, el pera entre 0,96-1€/kg y el cherry entre 1,32-1,37€/kg.

El volumen cosechado se mantiene por debajo de los niveles de la pasada semana. El tomate raf experimenta una reducción de volumen en torno al 50-60% y el rama entre el 50-55%. En el resto de las variedades la disminución observada está entre el 15% y el 35%. En líneas generales se lleva recolectado entre el 75%-85% del volumen total previsto para la campaña.

Las estimaciones de producción realizadas para la campaña de primavera revelan un incremento productivo significativo respecto a la campaña precedente.

El lunes 20 se agotó el contingente de exportación de tomate del que dispone Marruecos para el mes de abril. Sin embargo, a fecha del jueves 23 quedaban disponibles más de 5.900 toneladas del contingente adicional. El precio de entrada en el mercado europeo del producto marroquí en este período ha oscilado entre 0,73-0,80€/kg.

Las plantaciones de **pimiento** se encuentran en su recta final, recolectándose volúmenes minoritarios de producto en verde. El california verde se cotiza entre 0,69-0,74€/kg y el california rojo entre 0,50-0,53€/kg. Las variedades de pimiento lamuyo alcanzan en el mercado valores próximos a los 0,84-0,88€/kg en las variedades verdes y 0,65-0,75€/kg en las variedades de color rojo. El pimiento italiano reduce su cotización respecto a la pasada semana hasta situarse en los 0,90-0,93€/kg.

Las cotizaciones de **pepino** descienden bruscamente a partir del viernes de la semana 16, a pesar de estar recolectándose producto de muy buena calidad. El precio medio semanal de la primera categoría de este producto oscila entre 0,13-0,15€/kg para el tipo almería y 0,16-0,18€/kg en el tipo francés.

El bajo precio de la producción procedente de Holanda, que en ciertos casos llega a registrar un precio de venta del intermediario en destino entre 0,20-0,25€/kg, está provocando la caída de precio del producto nacional en los mercados europeos. Por otro lado, la continuidad de las

---

<sup>1</sup> Los precios facilitados en el presente informe son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.

altas temperaturas en el centro y norte de Europa ha favorecido una importante producción nacional de estos países y en consecuencia una menor exportación intracomunitaria de pepino.

La **berenjena** se cotiza durante esta semana entre 0,29-0,33€/kg, aproximándose la producción de segunda categoría a los 0,05€/kg. Ante los bajos precios registrados por este producto en la última semana, la Organización Interprofesional de frutas y hortalizas, Hortyfruta, ha acordado comercializar únicamente las categorías extra y primera de berenjena alargada a partir del próximo 24 de abril a las 24:00 horas.

Algunas de las plantaciones que se encuentran en fases más avanzadas han iniciado su arranque ante los bajos precios registrados desde principios de abril.

El **calabacín** continúa durante una semana más con la bajada de cotizaciones observada desde la semana 13, registrándose valores que oscilan entre 0,11-0,13€/kg. Las medidas adoptadas por Hortyfruta respecto a la no comercialización de la segunda categoría de este producto no consiguieron la esperada recuperación de los precios, lo que ha motivado a parte de los agricultores, a proceder al arranque de las plantaciones más antiguas.

La **judía verde** rompe con la estabilidad vivida en las últimas semanas, apreciándose una suave pérdida de valor del producto. Las cotizaciones han oscilado esta semana entre 1,22-1,26€/kg.

El **melón** alcanza durante esta semana precios próximos a 1€/kg, mientras que la **sandía** varía entre 0,70-0,75€/kg. Las bajas temperaturas y la falta de horas de luz durante la estancia de las plántulas en el semillero, así como su posterior trasplante al invernadero están provocando un retraso de la entrada en producción entre 2 y 3 semanas respecto a campañas pasadas.

La demanda de estos productos se ha visto favorecida por las buenas temperaturas registradas en norte y centro de Europa. Sin embargo, la falta de género motiva que el volumen de exportación sea poco representativo en estas fechas.

Mientras que la superficie de melón se mantiene en los niveles de la pasada campaña, el incremento de la superficie cultivada de sandía, favorecerá un incremento productivo especialmente en los meses de mayo y junio.

# ANEXO 1

